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年内最强台风空袭珠三角致损逾30亿

两汕十余上市公司未受“天兔” 实质影响

证券时报记者 李雪峰

广东端午“龙舟水”致损逾

10

亿元尚未完全平复， 号称年内最强

台风“天兔”

22

日空袭珠三角，根据

广东民政厅的数据，短短一夜间，广

东地区直接经济损失超过

30

亿元，

汕头部分地区沦为泽国。 目前广东

方面已启动三级救灾响应， 并派出

震灾工作组。

记者注意到，实际上在

21

日下

午， 广东省已紧急通过运营商群发

短信，提示在

21~23

日期间天兔来

袭，或会造成强降雨。此外，记者

22

日下午在香港尖沙咀了解到， 相当

一部分营业场所于当晚七点停止营

业，应对天兔。

不过天兔仍然造成了较大的人

员与财产损失，包括中铁

11

局

7

名

工人遇难， 而来自台湾方面的数据

显示，天兔在当地造成了

3700

余万

元新台币损失。对于投资者而言，位

于受灾最严重的汕头、 汕尾地区的

上市公司无疑最引人关注， 甚至在

深交所投资者关系平台上， 也有不

少投资者询问相关情况。 如位于汕

头濠江区的金明精机互动主页上昨

日上午就曾有类似的提问。

随后金明精机在接受采访时表

示，公司厂房存在一定程度的损毁，

且工厂所在园区停电， 目前正在组

织清理， 该公司预计今日即可恢复

生产。

除金明精机之外，宜华地产、南

洋股份、万泽股份、万顺股份、黑牛

食品、超声电子、星辉车模、西陇化

工、 骅威股份等近十家两汕地区公

司均以不同方式表示， 天兔所造成

的影响相对有限， 并未对公司形成

实质性冲击。

不过部分公司仍受到了一定影

响，如万泽股份电厂一度停产，万顺

股份及超声电子部分建筑物有损毁

或浸水迹象，宜华地产、西陇化工近

日难以施工，其中西陇化工

22

日下

午还曾放假。

记者了解到，由于天兔并未损毁

上述公司核心厂区及设备，且未造成

大面积人员伤亡，故这些公司并未刻

意采取非常规措施予以应对，而天兔

肆虐期间造成的毁损及小范围停工

对年度业绩几乎不造成影响。

尽管如此， 以台风为代表的天

灾仍然不容忽视， 若联系今年

5

月

份的端午强降水， 广东地区实际上

备受风雨摧残， 累加起来对相关上

市公司的影响并不小。 昨日香港本

土龙头地产长江实业、和记黄埔、新

鸿基、恒基地产普遍收跌，反映了市

场对天灾的畏惧情绪。

深圳一位券商研究人士指出，

自然灾害与投资的逻辑是， 每逢出

现自然灾害， 上市公司都会第一时

间声明未受影响，久而久之的话，投

资市场实际上会出现谨慎心理。 对于

灾害频发地区的上市公司而言， 由于

缺乏稳固的保障措施， 面对灾害往往

束手无策。

据一项统计表明， 上市公司在灾

害中受到的损失一般远远大于所获得

的补贴， 而这种补贴多来自于政府层

面的标准补贴， 相较于部分国家的重

大自然灾害保险基金， 前述补贴由于

顾及面过大， 因而平均补贴力度相对

较小。

其实国内也曾多次研究过重大自

然灾害保险基金， 但始终未能大规模

普及， 客观上造成以上市公司为代表

的受灾群体在面对自然灾害时并无太

多的应对措施。

鄂尔多斯内蒙华电

获控股股东增持

� � � �鄂尔多斯 （

600295

）

9

月

23

日接到控股股

东内蒙古鄂尔多斯羊绒集团有限公司通知，其

一致行动人鄂尔多斯资产管理（香港）公司通过

上交所系统增持了鄂尔多斯部分股份。 累计买

入

B

股

19.34

万股，占总股本的

0.019%

。

此次增持计划完成后， 集团公司和香港公

司合计持有鄂尔多斯股份占总股本的

44.63%

。

公告显示， 基于大股东对上市公司未来发展前

景的信心， 通过增持上市公司一定比例的流通

股权，实现对上市公司控制能力的提升。鄂尔多

斯集团及其一致行动人拟在未来

12

个月内根

据有关规定以及市场情况以自身名义继续增持

鄂尔多斯股份， 继续增持不超过公司总股本

2％

的

B

股。

内蒙华电（

600863

）于近日接到控股股东北

方联合电力有限责任公司通知， 北方公司近期

通过上交所交易系统增持了内蒙华电

1353.04

万股，约占公司股份总数的

0.35%

，主要基于对

内蒙华电未来持续稳定发展的信心。 北方公司

共增持内蒙华电股份

4997.67

万股

,

占目前总股

本的

1.29%

。 （郑昱）

红日药业投资重心移至创新药

董事长姚小青详解公司竞争力、创新能力和抗风险能力

证券时报记者 刘杨 马晨雨

日前， 由中国上市公司协会组

织的“走进上市公司”活动走入红日

药业（

300026

），该活动以“创业、创

造、创新、责任———企业家积极践行

中国梦”为主题，通过上市公司董事

长专访的方式， 向广大投资者展示

公司风采。

中上协服务三部主任杨智颖

表示，“走进上市公司” 是中上协

“上市公司记者俱乐部” 的一项品

牌活动，目的在于服务企业，为企

业和媒体搭建一个双向沟通的桥

梁。 同时，中上协将充分利用与企

业近距离接触的机会向会员单位

汇报近期各项工作进展情况，为进

一步了解企业对于交流培训、走出

去战略、自身及行业诉求等方面的

建议打下基础。

在此次活动中， 红日药业董事

长姚小青就公司的创新研发、 中药

现代化等问题做了深入交流。

专注创新药研究

从企业最困难时期负债

5600

多万元到今年上半年利润近

2

亿

元， 红日药业用实际行动证明了创

新研发的重要性。

“民营企业的话语权有限，除了

要密切关注国家政策外， 还一定要

有自己的杀手锏技术和产品。”姚小

青说。

近年来， 红日药业逐步减少仿

制药的投入， 将重心放到了主研创

新类产品上， 公司已初步建立以创

新作为主基调的发展战略。 但创新

同样伴随着高风险， 无数案例证明

一旦创新失败就要面临生存难题。

公司通过把高端科技资源放到国内

一流的大专院校， 通过产学研紧

密结合的方式， 大大提升了行业

内竞争力和抗风险能力。

姚小青介绍，公司开放了一

个多种合作形式的大平台，完全

以市场需求作为设计标准。 采用

“抓两头、合作中间”的方式，即

研发哪一类药以及药品研发出

来后的中试产业化、市场推广阶

段由公司来做。 药品的育种研发

阶段主要是公司跟各大专院校、

科研院所及科学家等合作，充分

利用社会资源， 缩短研发周期，

降低风险。

中试和产业准备阶段是红

日药业的强项。 姚小青表示，从

实验室的烧瓶级到十吨二十吨

的容积级别，要投很多的资金，

很多企业不愿意去投资中试环

节。 中试是产业放大的必由之

路，虽然不会产生利润，但它却

是连接高端科技资源的纽带。

强大的中试能力得益于公司投

资

40

多亿、 占地

30

亩的自有

中试基地， 它已经成为公司把

科技创新结果通向产业化的重

要保障。

据悉， 目前已有八个院士跟

红日药业有不同层次上的项目合

作， 最靠近产业化的是与中科院

合作的

PTS

项目（抗肿瘤一类新

药），预计产品今年会报批生产。

近年来， 我国药品审批趋于

严格， 随着新版

GMP

的颁布，药

企准入门槛会越来越高。 业内专

家预计，很多资质较差的药企，已

经没有能力去做新版

GMP

改造，

预计未来

1~2

年，将有大批企业

倒闭。 新药从研发到走向市场大

概需要

10

年左右的时间，这就要

求企业一定要有生命力、 创新力

和毅力。

红日药业的主打产品血

必净注射液在研发初期曾遭

受一些专家的异议， 认为投

入太大、担心产品没有效果，

但姚小青坚信产品一定会对

患者有所帮助。 当时专家预

计该产品若能降低重症感染

患者死亡率

1%

就算成功，但

最后的结果出乎所有人意

料， 血必净降低了重症感染

患者死亡率高达

12.5%

，如

今它已经成为危重病和急诊

里不可缺少的产品。

血必净拥有非常广阔的

市场前景，今年上半年，该产

品实现销售收入

4.79

亿元，

同比增长

208.07%

。 产品已

经覆盖超

2000

家医院，而募投项目

血必净大楼的投产将解决产能瓶颈

问题。

致力中药现代化

前段时间， 红日药业的全资子

公司北京康仁堂通过国家新版

GMP

认证， 并获得 《药品

GMP

证

书》。

2013

年上半年康仁堂配方颗

粒实现销售收入

3.27

亿元，同比增

长

64.77%

。 实际上，中药配方颗粒

已经成为公司另一个强有力的拳头

产品。

姚小青表示，配方颗粒是中医

药创新的一个里程碑，它解决了中

成药所不能够满足的中医师辨证

施治、个性化治疗问题，同时也解

决了饮片熬煮、提取麻烦、标准不

好控制的问题。 有了工具和手段实

现标准化、定量化以后，传统观念

跟着现代技术走，中医学科就可以

实现大发展。

中药想跟国际接轨， 就须按照

国际标准来衡量自己。 公司目前全

面采用现代化的中药设备， 全程在

线各项指标监控，包括煮、提等环节

的监控、采样和分析。

中国中医药管理局近年来也

一直在鼓励中药现代化。 据了解，

现在的台湾、香港、新加坡等地区，

都在采用中药配方颗粒这种方式

做治疗。

业内人士预计， 随着生活水平

的提高， 人们对健康的关注度越来

越高， 未来中国的健康产业将是所

有行业里面最有发展潜力的。

姚小青坦言， 在未来健康产业

发展中，医疗器械还有很大的市场。

随着产品群不断的增多， 公司会试

水这一领域。目前，公司在滨海新区

建立了孵化区， 主要和以色列的企

业在医疗器械方面有一些合作，也

希望未来能够建设集研发于一体的

医疗器械产业基地， 但目前公司最

主要的精力还是放在药厂。

第十四届机博会开幕 机器人概念受热捧

华中数控在现场展出自主设计的工业机器人

见习记者 曾灿

昨日， 第十四届中国国际机电

产品博览会在武汉国际博览中心开

幕。 作为参展商之一， 华中数控

（

300161

）在现场展出了一款自主设

计的工业机器人。

此次机博会， 吸引了国内外近

800

家知名企业参展， 据主办方介

绍， 这些参展产品均为各公司最新

的高科技产品。 而从展会现场的情

况来看， 展出机器人和

3D

打印机

的企业人气最旺。

机器人大举亮相

机械手在两台数控机床之间来

回摆动， 并且准确无误地伸缩到指

定位置， 这是华中数控昨日展出的

工业机器人。 据华中数控一位现场

负责人介绍， 该机器人是公司为一

个河南客户定制的， 用于数控机

床之间的各种固定操作， 以代替

人工、节省成本；缺点在于，调试

起来很麻烦，而且是固定机位，效

率不能很好地保证。

作为机器人概念股，华中数

控近期也有此方面的新动作。

公司日前发布公告称， 为进一

步拓展公司数控一代产业链，

将深圳公司的名称变更为 “深

圳华数机器人有限公司”，其经

营范围增加机器人的研发、生

产和销售业务。

据上述负责人介绍， 华中数

控此次展出的机器人为自主设

计， 但机身则由合作企业华中森

茂负责制造；而现在，深圳公司已

开始了各类机器人的研制， 包括

更高效的桁架机器人， 今后应该

能实现自主生产。事实上，据公开

资料显示， 华中数控深圳公司去

年就已经为注塑机上下料机械手实

施了批量配套。

除华中数控之外， 江苏企业铁

王数控也展出了类似的机器人。 而

日资企业安川机电， 昨日更是展出

了其

MOTOMAN

系列多功能机器

人，为客户提供成套解决方案。

3D打印受追捧

在展会上， 武汉本土企业和骏

激光展出了其系列

3D

打印机产

品， 包括具有教学示范作用的桌面

级亚克力箱体

3D

打印机、 工业级

打印机、

3D

照相系统等， 引来不少

观众驻足。

近期，因金运激光（

300220

）民

用

3D

打印机的问世，

3D

打印概

念又火了一把。 今年

9

月

2

日，因

出资

400

万元参股

3D

打印公司

华科三维， 华中数控也顺理成章

成为了

3D

打印概念股。 昨日，华

中数控强势涨停，有证券分析人士

认为， 这也是受益于其机器人和

3D

打印概念。

金运激光

3D

打印机的问世，消

息出处为其官网上的一则新闻：

9

月

11

日，在接待武汉市科技局局长

吴志振一行时，董事长梁伟介绍，公

司自主研发成功的首款桌面级

3D

打印机样机， 批量生产后将定位于

民用市场， 打印材料采用成本相对

低廉的

ABS

、

PLA

。

昨日，金运激光副总经理、董秘

艾骏告诉证券时报记者， 按照之前

规划和公司技术人员判断， 公司民

用

3D

打印机的确是在今年

9

月出

样机，年底或明年初有望实现量产。

“现在机器还在调试，从样机到量产

还有一个很漫长的过程。 ”艾骏说，

“成品价格和今后的市场情况还不

好判断。 ”

广汇能源携国投交通

建红淖铁路

� � � �广汇能源（

600256

）今日披露，

公司

9

月

18

日与国投交通公司在

北京签署 《关于铁路项目的合作意

向书》。双方将按照国家及地方的铁

路发展要求， 共同推进北翼出疆铁

路通道项目， 将北翼出疆铁路通道

建设成一条完整、 统一且与国铁网

络互联互通的公共铁路通道。

广汇能源正在修建红柳河至淖

毛湖铁路项目，目前拥有新疆红淖三

铁路有限公司

82.3%

股权，红淖铁路

公司注册资本

30

亿元。双方同意，国

投交通受让红淖铁路

40%

股份，价格

不高于实收资本对应股份的

2.1

倍。

广汇能源表示， 合作意向达成

后国投交通将通过溢价受让红淖铁

路股权方式， 与广汇能源共同投资

建设红淖铁路， 并同意将所投资建

设的红淖铁路纳入北翼出疆铁路通

道项目内， 有利于提升红淖铁路运

输能力及广汇能源战略地位， 提高

广汇能源盈利能力。 （郑昱）

风帆股份

前三季净利预增超五成

� � � �风帆股份（

600482

）今日披露

2013

年三季

度业绩预增公告， 经公司财务部门初步测算，

预计前三季度扣非后净利润同比将增加

50%

以上。

公告显示，风帆股份上年同期归属上市公

司股东的净利润为

5952.51

万元。 今年业绩预

增的主要原因包括，

2013

年前三季度公司主营

业务发展良好，受益于产品结构调整和市场开

拓，加之暑期全国持续高温，使蓄电池销售实

现了较大增长，利润也保持了持续的增加。 风

帆股份强调，上述业绩预告未经过注册会计师

审计，预告数据仅为初步核算数据，具体准确

的财务数据以公司正式披露的

2013

年三季度

报告为准。 （郑昱）

中国重工

定增获国防科工局同意

� � � �中国重工（

601989

）今日披露，公司于

9

月

23

日接到控股股东中国船舶重工集团公司转

来的国家国防科技工业局文件， 中国重工非公

开发行

A

股股票收购大连造船厂集团有限公

司和武昌造船厂集团有限公司军工重大装备总

装业务及资产的方案， 已获得国家国防科技工

业主管部门同意。

中国重工表示， 将严格遵守国家相关法律

法规，推进此次非公开发行工作，并及时公告相

关工作进展。 （郑昱）

中国联通

3G用户累计超1.08亿

� � � �中国联通（

600050

）今日公布

8

月份业务数

据。 移动业务方面， 移动用户累计到达数

2.69

亿户， 移动用户

8

月净增数

390.3

万户。 其中

3G

用户累计到达数

1.08

亿户，

3G

用户

8

月净

增数

393.3

万户。

3G

用户

8

月净增数包含

13.1

万

3G

无线上网卡用户。

固网业务方面，宽带用户累计到达数

6368

万户，宽带用户

8

月净增数

51.4

万户。 本地电

话用户累计到达数

8903.4

万户，本地电话用户

8

月净增数

29.8

万户。 （郑昱）

山推股份

子公司终止收购美公司

� � � �山推股份（

000680

）今日公告，全资子公司

山推投资有限公司终止增资收购马尼托瓦克东

岳重工有限公司

51%

股权。

2013

年

1

月

25

日，山推投资与

Manitowoc

Crane Group Asia Pte Ltd

（马尼托瓦克亚洲起

重集团有限公司）、泰安泰山重工投资有限公司

以及马尼托瓦克东岳重工有限公司签署协议，

通过山推投资向东岳重工以增资入股的方式，

获得东岳重工

51%

的股权。

山推股份在公告中解释， 鉴于目前工程机

械市场需求减弱， 且由于与股权收购的相关前

提条件未得到满足， 在和马尼托瓦克亚洲进行

沟通后， 双方决定终止增资协议并终止本项目

的交割。 （杨苏）

资料图

姚小青

重庆啤酒公布

要约收购进展

� � � �重庆啤酒（

600132

）今日公告，

接到股东

Carlsberg Brewery Hong

Kong Limited

（嘉士伯啤酒厂香港

有限公司） 关于部分要约收购事项

进展情况的通知。

公告显示， 目前嘉士伯香港已

收到商务部反垄断局 《审查决定通

知》，对嘉士伯香港通过公开要约收

购公司部分股权的经营者集中案不

予禁止，从即日起可以实施集中。本

次部分要约收购涉及经营者集中反

垄断审查之外的其他事项， 依据相

关法律办理。

重庆啤酒称， 嘉士伯香港将在

取得商务部对其他事项的相关核准

后， 将本次要约收购的申报材料报

送至中国证监会审核。 （杨苏）

掌趣科技

王忠军退出董事会

� � � �掌趣科技（

300315

）今日公告更

换董事等相关议案， 掌趣科技第一

届董事会副董事长王忠军将不再担

任公司任何职务。公告显示，王忠军

为华谊兄弟董事长，自今年

5

月

13

日股份解禁后， 华谊兄弟已经多次

减持掌趣科技股份。

新出现的非独立董事候选人为

宋海波， 简历显示其现任海南动网

先锋网络科技有限公司董事、 总经

理。

2013

年

2

月，掌趣科技宣布以

8.1

亿元对价并购业内知名的页游

研发商动网先锋

100%

股权。

海通证券认为， 手游和网页游

戏行业正处于高速发展阶段， 掌趣

科技快速推进内部扩张和对外并购

两条道路， 可能从收入规模和产品

数量上成为中国最大的手机游戏和

网页游戏开发商。 （杨苏）


